

Elaborado por: Joaquín Mauricio López Bejarano - jlopez@larepublica.com.co

Venezuela se alista para mejorar su

BOLSAS. SE CONFIRMÓ UN ACERCAMIENTO ENTRE LOS GOBIERNOS DE BIDEN Y MADURO PARA REDUCIR SANCCIONES A VENEZUELA, ASÍ COMO PERMITIR EL REGRESO DE LA PETROLERA CHEVRON

BOGOTÁ

Otro efecto de la invasión a Ucrania por parte de Rusia se está notando pero en América Latina. Por primera vez desde 2018, cuando el Gobierno de Estados Unidos impuso sanciones a la industria minera y energética de Venezuela, ahora la Casa Blanca dio un giro a su política internacional y le permitirá a Chevron negociar su licencia petrolera con el régimen de Nicolás Maduro.

Aunque en el papel no hay un decreto oficial, por el momento sí se conoció que Chevron estará autorizado para hablar con la administración de Maduro y la petrolera estatal Pdvsa sobre el futuro de las operaciones de la compañía en Venezuela, podrá explorar más no exportar. La

noticia publicada por Reuters detalló que el permiso es necesario debido a las sanciones que prohíben acuerdos con Pdvsa.

Pero esta sería la puerta de entrada para que Venezuela se recupere en los índices de producción de petróleo diario. Según The Washington Post, el levantamiento de las sanciones permitiría que el régimen llegue incluso hasta 1 millón de barriles al día nuevamente. (Eso sería la mitad de la ambiciosa meta que tiene Miraflores de 2 millones, lo cual analistas locales no creen posible este año).

La movida se da en medio del esfuerzo de Biden por encontrar más sustitutos al rol del petróleo que tiene Rusia. Precisamente, en 2021 el promedio del año cerró con 9.7 millones de barriles diarios producidos por empresas del Kremlin, e incluso llegó a picos de 11 millones. Con esas cifras es el segundo productor a nivel

global, después de los 10,2 millones de la Unión Americana.

El régimen de Maduro fue el encargado de que el país saliera del top 10 de los mayores productores por día, pasando de años de oro con más de 3 millones a menos de 600.000. Eso sí, es totalmente claro que sigue

como el líder de las reservas mundiales con más de 300 millones de barriles.

Por el lado de Pdvsa, esa empresa ha estado dependiendo de los cargamentos iraníes para impulsar la producción nacional y financiar al régimen. "La producción, que cayó a mínimos de va-

rios años después de que Estados Unidos aumentara las sanciones en 2019, se ha ido recuperando una vez que Irán fortaleció los lazos con Maduro", recordó Ronald Mercure, analista mercados para la región de NasInvest.

En marzo, Venezuela bombeó 697.000 barriles por día, 33%

SITUACIÓN PETROLERA ACTUAL



Los países que se encargan de mantener la demanda de EE.UU.

Al cierre del año pasado, el país del norte importó más de 3.091 millones de barriles de petróleo. Sobre el total, Canadá fue el primer proveedor para los estadounidenses con 1.584 millones de barriles, de hecho equivale a 51,3%; seguido de México con 259 millones de barriles. Rusia llega al tercer puesto con 254 millones, 7,9% que la administración Biden está buscando reemplazar cuanto antes.



PAÍSES QUE SUMINISTRAN LA DEMANDA DE PETRÓLEO A ESTADOS UNIDOS

	Participación	Ventas en barriles
Canadá 🇨🇦 1	51,3%	1.584 millones
México 🇲🇽 2	8,4%	259 millones
Rusia 🇷🇺 3	7,9%	254 millones
Arabia Saudita 🇸🇦 4	5,1%	US\$156 millones
Colombia 🇨🇴 5	2,4%	74 millones
Ecuador 🇪🇨 6	2%	61 millones
Irak 🇮🇶 7	1,9%	57 millones
Brasil 🇧🇷 8	1,7%	52 millones
Corea del Sur 🇰🇷 9	1,6%	48 millones
Países Bajos 🇳🇱 10	1,5%	46 millones
Nigeria 🇳🇮 11	1,5%	45 millones
Otros países	14,7%	459 millones
Total	100%	3.091 millones

Fuente Bloomberg / Gráfico LR-AL

HACIENDA. LA CASA BLANCA PLANEA TAMBIÉN QUE EXISTA MAYOR TRÁNSITO TURÍSTICO ENTRE AMBOS PAÍSES

Biden también flexibilizará las sanciones a Cuba

WASHINGTON
El gobierno de Biden también confirmó una reversión radical del enfoque de línea dura de Donald Trump hacia Cuba, ampliando vuelos a la isla, acelerando el procesamiento de visas y permitiendo más apoyo para las empresas locales y la entrada de remesas.

Las medidas facilitarán que las familias visiten a los suyos en Cuba y que los viajeros estadounidenses autorizados se relacionen con el pueblo cubano, asistan a reuniones y realicen investigaciones, dijo el Departamento de Estado.

El presidente Joe Biden también ordenó al Departamento aumentar la dotación de personal en la Embajada de los Estados Unidos en La Habana, y la administración ha estado trabajando en los últimos meses en un plan para hacerlo y proteger a los empleados de una enfermedad conocida como síndrome de La Habana que aquejaba al personal allí, dijo un alto funcionario de la administración.

Las medidas incluyen reactivar un programa de reunificación familiar que permitiría a más cubanos emigrar a Estados Unidos; agregar vuelos a lugares más allá de La Habana; y brindar más apoyo a los empresarios cu-



El presidente de Cuba, Miguel Díaz-Canel, celebró la noticia diplomática.
Bloomberg

banos, según el Departamento de Estado. También se eliminarán los límites a las remesas financieras estadounidenses a los cubanos de familiares im-

puestos por Trump, dijeron desde la Casa Blanca.

"Con estas acciones, nuestro objetivo es apoyar las aspiraciones de libertad y mayores oportu-

nidades económicas de los cubanos para que puedan llevar una vida exitosa en casa", dijo el Gobierno. "Seguimos pidiendo a Cuba que libere de inmediato a

producción

más que el año anterior. Se espera que la producción de petróleo de Pdvsa reciba un impulso gracias a las entradas récord de crudo iraní utilizado para mejorar la calidad de los suministros. Irán ha entregado 6,8 millones de barriles de petróleo diario a las cuentas de Maduro este año, (es decir, alza de 48% anual).

Expertos del sector han reportado que la mayoría de los envíos iraníes involucraron un tipo de petróleo liviano conocido como condensado que los venezolanos mezclan con el petróleo local para producir Merey 16, el grado de crudo más exportado hasta el mo-

mento, y clave en las finanzas del régimen.

Luego de que la noticia se conociera a nivel global, el petróleo bajó en el mercado de futuros de Nueva York, de hecho tanto la referencia Brent como WTI lograron una paridad en el precio a US\$ 113, al medio día de ayer. A medida que se conocían más reacciones del acercamiento de los gobiernos Biden-Maduro, el costo internacional siguió cayendo, precisamente por las proyecciones de más petróleo exportado por parte de los venezolanos.

JOAQUÍN MAURICIO LÓPEZ B.
jlopez@larepublica.com.co



Mauricio Méndez Díaz
Analista de comercio IEC Investments

"El precio internacional del petróleo ya empezó a notar que Venezuela podría tener una salida a la baja producción por medio de la reducción de sanciones de Estados Unidos".

697.000

BARRILES POR DÍA FUE LA PRODUCCIÓN MEDIA DE MARZO POR PARTE DE VENEZUELA, UN AUMENTO DE 33% ANUAL.



Siganos en:
www.larepublica.co
Con el informe de avance de indicadores económicos de Venezuela.



Escanee para ver el Comment LR con el resumen de las noticias entre EE.UU. y Venezuela.



64

AÑOS SE HA MANTENIDO EL EMBARGO A CUBA EN DIFERENTES ASPECTOS COMERCIALES, EN UN INICIO CON VENTA DE ARMAS.

los presos políticos, que respete las libertades fundamentales del pueblo cubano y que permita que el pueblo determine su propio futuro".

Cuba ha presentado un desafío para los presidentes estadounidenses durante más de seis décadas, con la administración Kennedy imponiendo un embargo comercial que ha resultado duradero. Los llamados a la relajación de las sanciones han crecido a lo largo de los años, mientras que muchos cubanoamericanos y sus aliados han exigido medidas aún más duras contra el régimen comunista que gobierna desde 1959.

Las medidas se producen después de que el presidente mexicano, Andrés Manuel López Obrador, instó a principios de este mes a Biden a invitar a Cuba a la próxima Cumbre de las Américas en Los Angeles a principios del próximo mes y a levantar las sanciones económicas contra la nación isleña.

Un alto funcionario de la administración dijo que los movimientos anunciados no están relacionados con la cumbre, que no se ha tomado una decisión sobre invitar a Cuba y que, si bien Estados Unidos puede discutir y debatir con otros países quién es invitado, en última instancia será Biden. Su administración decide si invita a gobiernos no democráticos.

El ministro de Relaciones Exteriores de Cuba, Bruno Rodríguez, calificó el anuncio como "un paso limitado en la dirección correcta".



Bancolombia

ORGANIZAN

CICLO CRITERIOS ASG CAPÍTULO 1 DE CONVERSACIÓN SOBRE

TENDENCIAS DE INVERSIÓN

QUE LLEGARON PARA QUEDARSE



Juan Carlos Mora

Presidente de Bancolombia



María Andrea Trujillo

Codirectora Centro de Estudios Corporativos del CESA



Eduardo Atehortúa

Director Principles For Responsible Investment América Latina



MAY
20
08 am



INSCRIPCIÓN GRATIS
REGÍSTRESE FÁCIL DESDE SU CELULAR

Bogotá: (1) 422 7600 ext. 41108 - 41170 // larepublica.co/foros
Línea gratuita nacional: 01 8000 51 00 51 // foroslarepublica@larepublica.com.co